



## **COMMUNIQUE DE PRESSE FCPE44 – Nantes, le 3 décembre 2024**

Le conseil régional s'apprête à voter le 19 décembre prochain des réductions de crédit massives qui vont toucher tout particulièrement les acteurs culturels, éducatifs ou sportifs. La région voudrait ainsi se recentrer sur les compétences régionales que sont l'emploi, la jeunesse et les transitions majeures à l'œuvre dans notre économie.

La présidente de la région, Christelle Morançais, écrit ainsi le 22 novembre 2024, à tous les proviseurs des lycées de la région, pour signifier « la fin d'une époque qui voit la France s'endetter lourdement, au mépris du destin de nos enfants et de notre capacité à investir pour l'avenir » et en conséquence la forte réduction des crédits éducatifs d'autonomie des lycées pour 2025.

La FCPE 44 tient à affirmer son incompréhension et son opposition à cette nouvelle stratégie régionale. La FCPE 44 attire l'attention de tous les conseillers régionaux sur les conséquences désastreuses pour la jeunesse, et tout particulièrement les lycéens, des bouleversements induits tant par les réductions de crédit que par leurs modalités brutales de mise en œuvre, sans aucune concertation et accompagnement.

La région des pays de la Loire ne peut ignorer l'ensemble du tissu culturel régional qui permet aux jeunes de construire leur avenir : missions pour l'emploi, associations éducatives (le planning familial, le Centre d'information sur le droits des femmes et des familles, ou Solidarité femmes seraient ainsi menacés par exemple), associations sportives, interventions en milieu scolaire d'artistes, voyages scolaires, participation à des festivals... La qualité des conditions d'apprentissage passe aussi par là.

L'annonce de la forte réduction des crédits éducatifs d'autonomie des lycées, fin novembre, au moment des constructions budgétaires et des projets éducatifs, vient démotiver les équipes pour l'année 2025 dans tous les lycées de la région. Et souligne l'incohérence de la région dans ses choix stratégiques, en sacrifiant la scolarité des lycéens d'aujourd'hui tout en proclamant l'inverse.

La FCPE44 appelle les conseillères et les conseillers régionaux à ne pas mépriser l'avenir de nos enfants et à renoncer à ces mesures brutales et désastreuses, tant dans leur forme que dans leur fond. Économiser sur la jeunesse n'est pas une économie, c'est une dette non remboursable. Dépenser pour la jeunesse n'est jamais une dette, c'est un investissement d'avenir.

Les Administrateurs FCPE 44

Contact presse : 02 40 69 79 62